

El día del trabajo

Desde hace varios días están asustando

en el charral de Cirilo Martín

de la candidatura de don Ricardo, color. Y no es para menos. Resulta

el alma mater del ricardismo, se que en su charral, donde se verificó

encuentra como la Princesa de Ru- el velorio ricardista, están asustan-

ben Dario: está triste. Los suspiros do que es un gusto. Allí todas las

se escapan de su boca de fresa, y | (Pasa a la pág. CUATRO). |

Don Cirilo Martin, el inventor ha perdido la risa y ha perdido el

Don Luis Fernández, Secretario ye. de Gobernación, llamó ayer tarde al Oficial Mayor, don Ricardo To ritistas ledo, y le dijo:

-Usted sabe qué dia es el pri- rileto). mero de mavo?

-Si, señor. El primero de mavo es el dia del trabajo.

bemos felicitar a don Juiio Acosta minos. Molto me ha alegrato sabe-

Carta de don Guiseppe Cuaranta

Empleato del Partito de los Espi- los sábados rechibirá alguna pla-

Mio carisimo amico:

la nova de que usted ha encontrato plachere usted se da una lavata de -Pues bien, no olvide que de- trabajo en el partito de los fantas- la visiculina biliare.

Signore don Joaquine García Mon-, re que lo han hecho conserje del club de los espiritistas y que tutos tilla per su feroche labore. Usted. (Direccione: en el charrale de Ci- además de conserje, es il llamato a manejare la campañina de prensa y continuar escribiendo con distin-Con molto plachere he rechibito tos seudoniminos Con cuesto grandi

Dichen que usted llega en la ma drugata al clubseto y le da una grandi barrita, dopo de sacudire las telarañas. Y me han asegurato que es un empleado ideale: labora cantando:

Aqui comencha il corrito de un ranchero innamorato, al que un amore impochibile lo tiene muy fregato.

Los cuatro gatos ricardistas están locos buscando gurbia para meter bulla

Y mientras tanto don Ricardo se deja mecer sin preocuparse de que otros gasten y se expongan por él

buscando plata para la reunión que con mil promesas. Y no es para menan, todos dan consejos, pero nin- gracia ponerse mal desde ahora con ta pero ni para comenzar. Los or- cuanto unos vivos de Alajuela busganizadores quieren que los dueños can unas diputaciones. De eso es de de los autos y camiones les fien. lo que se trata y nada más. Y to-Creen que con vales pueden enredar tal, que no existe ricardismo ni niño los, pero los interesados ya no co- muerto. men cuento. Y la situación es mas difícil cuando para llenar camiones echarse al agua. Hace seis meses le han ofrecido el oro y el moro. En dió tamaño reventón a sus amigos los pueblos circunvecinos de Ala- y ahora parece que se inclina por juela andan agentes enganchando hacerle caso a sus legendarios eneviejos: les ofrecen cinco colones, migos políticos. Al señor ex-Presiuna cena, una cerveza, un retrato dente le están dando atol con el de-In il Club de los Espiritistas de don Ricardo y un buen hueso en do. Y así, a los ricardistas les pasa piensa ponere un billare y tutas el nuevo gobierno. En esta forma con don Ricardo lo que a doña Jua--- (Pasa a la página OCHO) es sabido que el 50 por ciento de -- (Pasa a la página OCHO).

Los ricardistas andan como locos los concurrentes va con sueldo y anuncian en Alajuela. Todos opi- nos. A ningún campesino le hace guno afloja el pollo. Y no hay pla- el proximo gobierno, y todo por

Don Ricardo está temeroso de

La comparsa Ricardista rompe tuegos y prepara el clásico molejón para unas cuantas hachitas que afilar Como no encuentran local para el Club, se instalarán en el Museo

En este truco figuran los seño- Acosta, don Iulio Padilla y don Arias no figura como político, sino | tre uno y el otro, madruga para | En resumen: don Carlos ofrece res Peña Chavarria, don Tatayo Carlos Arias rodeando a don Ricar- como dueño de la Funeraria. Este racerse cargo del entierro. La notir el alaud y el ricardismo pondrá el Durán, don Nelson Chacón, don do. Todos se preparan para la lu- amigo, como don Manuel Campos, cia de que había un velorio polí- difunto. Y es que habiendo nacido Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

-Pasa a la página OCHO



Las Charlas de los Sábados



DEL LADO DE MR. ROOSEVELT

Todos los países de América, y Costa Rica entre ellos, han respaldado el trascendental mensaje que el presidente Roosevelt dirigió a Hitler y a Mussolini excitándolos a mantener la paz por un lapso mínimo de diez años. En lo que a nuestro gobierno se refiere, debemos anotar, ante todo, que ha procedido en esto con el mejor criterio y en la mejor forma que podría convenirle al país. Es verdad que hasta ahora en Costa Rica se había contemporizado mucho con los países totalitarios y especialmente con Alemania, debido a nuestras relaciones económicas con esa nación. Pero, frente al problema político que se ha creado en el escenario internacional y frente a los intereses superiores que hoy están en juego, la rectificación se impone y la República se sitúa en el lado en que debe estar por sus tradiciones y por sus conveniencias.

Ha habido en Costa Rica una visible inclinación fascista que obedece a dos razones típicamente nacionales: a ignorancia de lo que es el fascismo y al temor pueril por el comunismo. Pero este temor va desapareciendo, aun hasta de la mente de las beatas, en vista del fracaso de esa ideología en el mundo entero. Y la ignorancia, aunque continúa, se ha iluminado de una ligera claridad debido a las repetidas e impúdicas agresiones de los países totalitarios y a la amenaza que mantienen sobre el mundo. La nación parece que se va convenciendo de que hay un principio superior, el de la libertad humana, que debe defenderse ante todo y que está en juego en la gigantesca lu-

cha planteada entre las democracias y las dictaduras. Y, así, va desapareciendo el embobamiento fascista y comprendiéndose mejor la teoría democrática.

Pero hay todavia una razón de más peso y mucho más directa para el entendimiento y el criterio de los ticos que la de la libertad. Es la económica. En buena parte nuestra inclinación germanófila obedecía a que Alemania pagaba nuestro café a mejores precios que los demás países. Era el mejor mercado para nuestros productos. Pero el sistema de compensaciones tenía que tener sus efectos. En primer lugar, se disminuyó la lista de productos compensables; en segundo, se descubrió que no existe garantía ninguna. En una época normal todo habría marchado a pedir de boca, pero cuando la crisis ha sobrevenido, hemos visto el peligro, representado por cerca de tres millones de aski-marks que están hoy en el país, poco menos que en el aire y que, de estallar una guerra, irían a parar a los cuernos de la luna.

En resumen, que no vemos ya tan claro en la amistad comercial con Alemania y que esto. más fuerte que la democracia y que todas las doctrinas inventadas por los hombres, ha contribuído decisivamente a atemperar nuestra admiración por las excelencias del fascismo.

Y Mr. Roosevelt ha ganado. La nación respalda su mensaje y esto, que es un simple acto de cortesía internacional, no tiene mayor importancia. Pero sí la tiene el respaldo, más efectivo, que nos hemos comprometido a darle a los Estados Unidos a la hora de la verdad... que no está por cierto muy lejana,

Meditaciones

sol, sin echar una sombra.

-Los lágrimas son el grito de guerra de una mujer enfurecida.

bo que habitamos: vacio en los po-

-El amor es como el mareo, se j siente pero no se puede describir. I sus pensamientos.

-No podemos dar la espalda al | -Mús tarda un hombre en hacerse de fama, que la gente en olvidarse de el.

-Por lo general, es el hombre -Mucha gente es como este glo- silencioso al que se escucha mejor. -Es inútil ser bueno si no se es

bueno para algo. -Cuide de sus palabras y no de

Cerveza AGUILA

CONTRACTOR CONTRACTOR

Refrescante, Rica y Espumosa

Cosas de estudiantes

El reciente Congreso de médicos so a examenes de literatura, materia dado una anecdota de la vida es- ción en aquella epoca. tudiantil de uno de los doctores El profesor de la asignatura le ayudarle, apuntó:

las tareas de dicho Congreso.

celebrado en Barcelona nos ha recor- por la que no demostraba gran afi-

que ha tomado parte más activa en preguntó:

- Podria usted decirme que Cursaba nuestro hombre el bachi-jobra famosa escribió el Dante? llerato y presentose a final de cur- El muchacho quedó sin contestar,

Frases

Se le llama "fondos secretos" al pilfarran publicamente.

Fingir que se ignora lo que se sabe y que se sabe lo que se ignora. En esto consiste el éxito de la po-

el cual es necesario a veces pagar muy elevado precio.

sido hechas para ser robadas.

comenzar la vida es unir la propia guanta. a la vida de un hombre.

resante: que es falsa, como la hisventaja de la amenidad.

-"La divina..."

-No senor; no lo adivino.

Balcón de galanterias

Dorita Yamuni

En Dorita Yamuni,-no sabemos ciertamente si es en sus enormes ojazos o en su porte pleno de armonías-, vive y se hace realidad el misterio que los poetas le atribuyen a los ensueños y a las maravillas del Oriente. El hombre occidental que dignifica a sus mujeres al extremo de sublimizarlas con su sentido romantico, ha tratado, sin embargo, de buscar en ese admirable cercano Oriento que bordea el Mediterráneo y en el que se funden dos civilizaciones, su más alto ideal de mujer.

Es probable que en esto haya influido una fuerte sugestión literaria. Las mujeros de esa tierra de amor y de heroismos, vistas a través de la Biblia, sentidas en las páginas de Pierre Loti, veneradas en las de Ricardo Mito, adquieren un prestigio singular, un señorio que cautiva, y todo ese armonioso conjunto de cualidades que reune Dorita Yamuni. Tiene ella toda la gracia que en la leyenda y en la realidad poseen las mujeres de ese Oriente de ensueño, que puede estar allá, en un lejano país de maravilla, o aqui, cerca de nosotros, ya que el milagro no es de la tierra sino de la mujer misma. Ante la sugerencia de su rostro, de sus ojos, de su ritmo, evocamos por un momento aquel pais, de ilusión, de poesía y que es como un inmenso jardin, rodeado de cedros magnificos, más allà de los cuales se extiende el desierto cálido y la ruta de Damasco. Y, sin embargo, Dorita viste el traje de colegiala, está entre nosotros, es una rosa del trópico y una exquisita y gentil realidad de nuestros carmenes fe-

Literatura o realidad, recuerdos vagos de poesía olvidada o influencia de esos ojos inmensos, lo cierto es que ella, Dorita, es la fuente milagrosa en que acendramos esta ilusión rara de nuestro ospiritu. Fuente de belleza, fuente de alegria, fuente de euritmia, que todo se reune y triunfa en ella, al simple conjuro de su paso o a la sombra redentora de sus ojos.

Centro Comercial

TOMAS FERNANDEZ F.

Cristaleria Elegante y de varios Estilos

Para fiestas grandes alquilamos sillas, mesas y los elementos que usted necesita

San José de Costa Rica

Apartado 614

Teléfono 2198.

Máximas y Mínimas

-De acuerdo con las leyes de la El agradecimiento es un lujo por grafología, para tener un carácter públicos pensando: ¿quién estará sereno, ecuánime y ordenado, lo me- aquit Y la mujer entra como dijor es escribir siempre en máquina. ciendo: jaqui estoy yo!

Las ideas, como las joyas, han jores negocios que los aseados.

-Un carretón es un carro con ne "quien se lo gane". dos ruedas llevados por dos anima- La juventud es petulante y la

grita: "¡Las mujeres primero, las La anécdota tiene esto de inte- mujeres primero!", ocurre siempre a un hombre es una niña "entretecomo se dice: que las primeras que nida". toria, pero cuenta sobre ella con la se ahogan son las mujeres. ¡Menos

-Las mujeres le proponen siem-, -La mujer que ante las maniolituirian un sacrificio.

-El hombre entra en los sities

-Los mendigos sucios hacen me- -El jugador no necesita trabajar para ganar dinero. Siempre tie-

En general, para una mujer, les: uno que pega y otro que a- vejez es humilde. Sin embargo, vein te anos los tiene cualquiera. Lo di--En los naufragios, cuando se ficil es tener noventa

-Lo que más fácilmente aburre

-Sexualmente, la mujer alegre y risueña es un cero a la izquierda.

-El porvenir no existe, porque | -Seducir a una mujer pequenita por lo que, deseando el catedrático cuando llega a existir, ya es pre- es como violar la neutralidad de

Y el estudiante, azorado hasta pre al hombre, como una diversión, bras de su seductor no dice esta bomas no poder, murmuro tembloroso: uquellas cosas que para ellas cons- ca es mia, es por cuanto está pensando: esta boca es tuya.

"PONCHE VIGOROSO" siempre delicioso

La bebida alimenticia que acaricia el paladar

Un Producto de la Fábrica "DEL TROPICO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

SONIN DE MOSSO

Las negociaciones con la TACA

Son multiples las razones que en el público se aportan para adversar el proyecto de contrato con la empresa extranjera de aviación TACA, a fin de que se establezca en Costa Rica, y que nos mueven à oponernos también a ese plan, inútil e in-

Inútil e injusto, decimos, porque unicamente seria explicable el establecimiento de una nueva empresa, extranjera, si las compañías nacionales prestaran servicios defectuosos o no estuvieran en capacidad de ampliar sus lineas, en el caso de que se les pidiera o de que el tràfico lo necesitara. Las dos principales empresas establecidas en el pais sueron las iniciadoras de la aviación en Costa Rica, la desarro-Uaron mediante un esfuerzo constante y con un visible propósito de superación, han demostrado su eficiencia y cuentan con un récord de servicios verdaderamente notable en lo tocante a seguridad. Pero, además, ya han manifestado que están en disposición de ampliar sus empeñado en aprender su lengua servicios.

operar en el pais, es evidente que tienen, es por dentro. Basta pues de se perjudicarian esas compañías, como se afectaria también la Panamerican Airways, ya que, según lo entendemos, la TACA va a establecer también servicios centroameaceptable o bien explicable por una nación. Ni existe esa necesidad, ni existen esas ventajas.

jera, ajena a nuestros intereses y a res. siempre un factor de discriminación más en el rostro hechicero, en los y yo que soy Rosita. en la política del gobierno y de in- labios de grana, en el seno turgen- Para qué queremos más niños. Un favor llevándoselo de casa. Por què rable esfuerzo técnico y humano. Itimos toques a su figura, abultando queríamos más niños. Mis hermanos

RECUERDELO BIEN y téngalo muy presente que ya se

LAGLORIA

(LA TIENDA DE MODA)

ACABA DE RECIBIR UN SELECTO Y VARIADO SURTIDO DE

CAPAS SOMBRILLAS

PARAGUAS GABARDINAS

AL ALCANCE DE SU BOLSILLO

E: CRESPO y Cia.

Interesantes observaciones sobre nuestro idioma Charlas de Patricio Abarca

(Lo que no debe decirse) Por JOSE D. FORGIONE

SENO. PECHO

métanse esto de una vez en la cabeza los poetas modernos que se han leyendo libros franceses Las muje-Si una nueva empresa llegara a res tienen pechos, y si algun seno 'senos de alabastro", de "rosas", y de "senos mórbidos". Así se expre-Toro y Gisbert.

Furistas recalcitrantes, - declara ricanos, y este perjuicio solo resulta el doctor don José D. Forgione, sostienen la misma opinión acerca de suma de ventajas evidentes para la la voz seno y se basan en la etimología (u origen) de la palabra. En efecto; seno viene de la definición Por otra parte, la política del latina sinus, que es concavidad, es- Paris. gobierno se ha encaminado, con un pacio o punto medio entre dos progran acierto, hacia la nacionaliza- tuberancias, o puntos de tierra o bóción de los aerodromos y de los ser- vedas antiguas. "Esto es: sentido vicios aéreos, dentro de los límites de ahondar, cavar, internarse; no

la línea de su cadera, redondeando sus brazos, hinchando su seno vir-"Las mujeres no tienen senos; ginal.-A. Palacio Valdes.

> "Es muy garrida la moza, con los labios de coral, de una tez que se colora, de alto seno virginal, que si suspira enamora",

sa el insigne filòlogo don Miguel biera parecido una flor de loto.-Gustavo Adoljo Récquer.

Cosita tiene novio

Hay dias que está uno lo que se fecto eclipse y en que ya no me llama torcido, y eso le ocurrió ayer vuelven a ver pero ni las solteronas al hijo de mi mama. Bueno, que si usadas. Y lleno de rebeldía por este me meto a fabricar talladores, nacen pensamiento contemplé a mi mujer las mujeres sin novedad en el fren- durmiendo a mi lado: de aquel herte. Así como suena.

llevé en casa desde que amaneció. una ballena panza arriba y envuelta Serian poco más o menos las seis de en una cobija colorada. Sin embargo, "Aquel alfiler sobre su seno hu- la mañana y ya me encontraba des- un sentimiento de nobleza me hizo pierto hacía un buen rato. Con cierta considerarla y exclamé: "pobre melancolia pensé en que mi juven- Virtudes, tan cacharpeada que es-- (Pasa a la página SEIS). tud estaba lo que se llama en per- tá!" Y ya me iba a entristecer por

moso pilon no queda ni la huella de Los primeros colerones me los sus idos encantos Al verla pensé en tener ella descochiflada la llave de la vejiga, cuando, joh desgraciada!, en su sueno confundió mi noble y honrada pierna con uno de esos tras tos de líquidos nocturnos que se guardan debajo de la cama. Indignado me levanté y me dirigi al baño para asearme. En aquel instante me sentia humillado y con olor a janla de tigre. Pero el baño estaba ocupado por Cosita, mi hija. Mi contrariedad aumento al ver que la niña no se estaba bañando. Desde la vissita no le tocaba bañarse, pero ella estaba encerrada en el baño lavando unos trapitos que ni a palos le da a la lavandera. Y así, desde aquel momento todo me resultó mal durante el día. La cocinera se fue de la casa y tuve que ir a tomar cafe a La Eureka; salí a la calle: me mordió un perro, un cobrador me hizo un escándalo, recibi un anónimo, Pacheco Zamora me estuvo hablando largamente de la candidatu-

ra de don Ricardo, y para colmo de

males, debido a tanta contrariedad, se me aflojó el estómago al extremo de buscar arribada forzosa en el

Pero mis negreguras siguieron: aquel dia de burro, en ese cuarto de hora de debilidad que tenemos los hombres y mujeres, le di mi adhesión a don Ricardo por medio de don Cirilo Martin. Y entonces supe

que era puro cuento lo de la plata para la campaña y que dificilmente eramos cuatro gatos para organizar l'el circo ambulante del ricardismo.

Por la noche pensé acostarme temprano, pero mi mujer me ordenó que no lo hiciera. Me dijo que como ella debía salir, que yo esta-

ba obligado a cuidar a Cosita pues a las ocho le llegaba el novio. Y, no tuve más remedio que obedecer.

Sentado en una poltrona, como

un ministro de fomento, pensé en el

interior de una cantina.

Cartas de Niños

Señor Director de la Fábrica de Niños.

Muy señor mio:

en que tal empeño es realizable. En de abombar, culminar, sobresalir". compañía de su señora y de sus ni- terle los dedos en los ojos... Mamá las condiciones actuales, el propósi- Los escritores de los países de nos, que por cierto deben ser mu- y papá están desesperados. Yo veo to se desarrolla normalmente y las habla castellana, han echado el to- chos, pues para algo tiene fábrica. que lo besan por disimular. Es un empresas que operan en el país, nel de las Danaides las protestas de Para usted solo. Esta es para decir- beso tan frío como el que usan papa pera sabía por Virtudes que a Coidentificadas con él, no han presen- los más eruditos puristas, y han se- le que hemos recibido un niño en y mamá. Hay gran diferencia con tado el menor obstáculo ni han sido guido usando la palabra seno con nuestra casa y que por cierto es el beso que papá le da a la criada. motivo de dificultad. Pero nadie los significados que estos le niegan. muy tonto y muy hambriento. Pa- Y a cuenta de que tenemos un chico puede garantizarnos que ocurriria Veamos algunas transcripciones de rece un diputado: sólo en mamar que necesita dormir, no nos dejan igual cosa con una empresa extran- páginas que firman conocidos auto- piensa! Pero, quién le ha pedido a hacer bulla. Habráse visto semejannuestras conveniencias, que será "Los jóvenes, claro es, se fijan ya somos muchos: Paquito, Enrique dormir de dia, pues que lo hagan

justo proceder para las empresas te..."-Hermanos Alvarez Quintero. día nos dijo papa que de Paris de no se lo regala al Doctor don Jorge que hoy operan en Costa Rica y a "Marta iba a quedarse pequeñita. Francia nos iba a traer un chico y Vega que no tiene chiquitos? las que debe reconocérseles un admi- La naturaleza estaba dando los úl- nosotros le dijimos que no, que no Su amiga,

dijeron que preferian unos patines y yo una muñeca. No sé a qué viene eso de mandarnos un niño tan feo, tan cursi y con el tanque roto. Y más ahora que mamá está muy fre-Esta es para decirle a usted que gada. El niño es un estorbo en cadeseamos que se encuentre bueno en sa. A mí, ni siquiera me dejan meusted que nos mande un niño? Aqui te barbaridad! Si el niño quiere municipe. Usted nos haria un gran

Li ica in Rosila

El más completo surtido de Lapatos de Hule y Lona

americanos, recibió el

Almacén Deportivo "La Casa de las Bicicletas"

porvenir de mi hija, deseando para ella todo un partido, pero no a la mitad como el ricardismo. A cada instante crecia mi interes por conocer a mi presunto yerno, y asi,

(Pasa a la pág. SIETE).

El domingo próximo debuta en Alajuela el circo Ricardista

Los gallinas de Padillita. El Dr. Peñini, gran prestigitador. García Monge, el que baila sobre un caballo nalgón. Y el colosal debut del campeón de las bizcotelas.

da es gratis.

hoy lo busca de trampolín por si de ricardistas. acaso... El doctor Peñini es famotos con candela.

lebre. El propio don Ricardo cuen- "Reproductorio Americano". ta que una vez le aseguró que era propietario de diez mil gallinas, ni sentación de don Julio. Se trata del

Dentro de ocho dias debutará en una más, ni una menos. Le dijo Alajuela el gran Circa Ricardista, que era dueño de una cria de las Se trata de un espectáculo muy di- mejores razas: Jersey, Calinguero, vertido: un circo como hace mu- Sunlight, Mauser, Chevrolet y otras chos años no llega otro al país. Es más. Y don Ricardo se dejó ir hasmejor que el Keller y que el de la la finquilla de Padillita, situada los hermanos Atayde. Y la entra- en el Cacao de Alajuela. Alli encontró siete cuijenes, dos copales, Anuncian grandes espectáculos, una calzetas y cuatro o cinco más En primer término se habla del con totolate. Y ese cuento de las doctor Peñini, célebre prestidigita- diez mil gallinas don Ricardo lo dor que hace unos pocos años agre- toma ahora en cuenta cuando Padidía a don Ricardo Jiménez y que llita le habla de miles y de miles bayes tronadores.

so. En un decir amén saca del som de variedades, la presentación de brero serpentinas, huevos y lla- García Monge, el gordito que lucha mas. Pero, su coco es el doctor don con el oso, baila sobre un caballo Solón Núñez quien está en los Es- nalgón y hace malavares con bolas tados Unidos muerto de risa vien- pintadas de comunismo y de demodo al ministro turista buscar adep- cracia. Y, este buen señor es poco lo que pide si vuelve al gobierno: Otro número del programa es la que le pongan fuertes impuestos a presentación de Ricardini Padilla, la Adalina y al Fanodormo para loun gran muchacho. Padillini es cé- grar vender unas cuantas libras de va no puede, ya no puede caminar.

Datos curiosos

Un sabio de Praga considera que si un habitante de la Luna llega a nuestro planeta, es materialmente imposible que pueda regresar.

Estamos de acuerdo. Y a todo esto, qué se han hecho don Julio Acosta, Peñita, García Monge y todos los embrocadores de don Ricardo?

El barbero de don Joaquín Garcia Monge nos cuenta algo muy curioso: que el señor Director del Reproductorio Americano, no tiene un pelo de tonto.

campeón que en una sola noche se come una tonelada y media de bizcotelas y toda una cosecha de peji-

Total, que el domingo los veci-Se anuncia, entre los números nos de Alajuela se van a divertir mucho con la llegada del Circo Ricardista quien anuncia como espectáculo cumbre el número de la candidatura fantasma. Es algo así como la Zegua, la Llorona, el Cadejos o el Padre sin cabeza. Y miren que tiene música:

El ricardismo, el ricardismo, Porque le falta, porque le falta, Pero el número cumbre es la pre- marijuana, marijuana para andar...

ALDEA

Salieron por dentro



vecinos, don Carlos Manuel Fer- no haber bautizado a tiempo la nández y don Amado Recio, y to- criatura. Y de allí que muy condos los demás que tenían el Parti- movidos exclamen: do Demócrata, han pasado un rato amargo. Un señor Carvajal les qui-

Nuestros simpáticos amigos y to el nombre. Y esto les ocurrió por

-Nos dejaron de zapateros...

ESPEJOS

WHI BILLS

CUADROS

- PARA TODOS LOS USOS
- TODOS LOS TAMANOS
- CUALQUIER CANTIDAD

EL SURTIDO MAS GRANDE DE LA PLAZA

J. ALVAREZ y Cía. S. en C.

San José Costa Rica, Teléfono 2669.

Desde hace varios...

(Viene de la pág. PRIMERA).

ba y no hay manera de explicarles mos en el placer de vivir en aquel a las almas del otro mundo que no ambiente de paz y de trabajo. Pefue en el charralillo que se reunie- ro al tan de las doce, sentimos un ron unos espiritistas, sino que tuvo escalofrío. Algo raro pasaba allí. lugar un velorio muy sonado .

mos al charralillo. Serian poco más sirvienta totalitaria. El pobre homo menos las once y media. Hacía bre tosia mucho y nos pareció oirlo tanto frio como en las filas del Par- decir tido Ricardista. Era de noche y sin embargo llovia. Y en el charralillo, la capa. habia un silencio de tumba, Admirábamos la hermosa propiedad, palacio para un millonario venezo- gados en la espalda... lano, - cuando de pronto oimos un murmullo. Era una pareja forrumbo al Parque Bolivar.

rección a un perro que reía. El honorable vecindario dormia noblenoches suceden cosas de ultra-tum- mente y por unos instantes pensa-Y la prueba de que pasaba es que pintado le tiemblan las piernas y se le yeyo" por el ricardismo y codeán-Una noche de estas nos asoma- pasó el policía izquierdista con la

Y ella respondió:

digna de que alli se construya un al abrigo los mosotes que tiene pe- cuando me devuelvan doscientos...

mada por un policía izquierdista y hacia el charral. El viento continua- en materia de Salubridad. Y a éste por una sirvienta totalitaria. Lenta- ba ladrando con fuerza, el perro si lo oimos exclamar: mente se perdieron en la oscuridad callaba y el radio se había descompuesto. Y alla en el fondo del cañal proponerle al hermano del señor juela... Y es que no es posible una A lo lejos oímos un radio asmá- vimos una sombra. Y era una sola Presidente que diéramos a don León candidatura lo que se llama polatico un poco más cerca a un borra- sombra larga... El pavor nos en- un Bellavistazo político. Con lo bien ca...

Cosas que no puede hacer don Ricardo Jiménez Pronósticos para 1940

Alzarse un saco de papas. Echar un pulso. Empujarse un ron doble. Hacer maroma. Bañarse con agua fria.

Comer caña. Amarrarse los zapatos. Salir corriendo si tiembla. Bailar tango. Y sinceramente decir que "NO"

lengua la traba. Y la sombra cami- dome con don León. ¡Achará aque-

naha pero con el auxilio de algo llos tiempos....! así como de un bastón. For un mo--Me soplé un resfrio por darte tino Castro pues se parecia mucho, nos dormimos profundamente Se--No olvides, mi amor, quitarle para toda la campaña, y siempre y decía: - "Hoy tengo mucho tra-

Otra sombra. Parecía el alma en pena de un médico empeñado en Absortos y turbados miramos que le creyéramos el non plus ultra lo quien pasaba por allí agregando:

cho que ladraba y en la misma di- torpecía. Ante aquel cuadro al más que yo estaba trabajando de a "ca-

mento creimos que era don Floren- espectros. Dominados por el pavor Y algo más, nos pareció que decía: rían las seis de la mañana cuando "Yo lo más que doy, son cien pesos oímos una voz vibrante, viril, que bajo".

Nos despertamos. Era don Ciri--"Vamos a ver si junto unos quinientos colones para los prime--En qué hora de burro fui a ros gastillos de la reunión en Ala-

8 DE MAYO

-Llega a la Presidencia el doctor don Rafael Calderón Guardia.

-Don Ricardo Jiménez recuerda la derrota del bechismo y exclama: ¡la salsa que es buena para el ganso, es buena para la gansa.

-Nadie sabe quién es el autor Y siguió un desfile aterrador de de las publicaciones ricardistas hechas durante la campaña

> -En el charral de Cirilo se construye un mausoleo con estos nombres: Garcia Monge, Florentino Castro, Ricardo Padilla, Alejandro Bonilla, Penita y Odin.

-Don Florentino Castro, muy decepcionado, exclama: - ¡Meti la

-Y finalmente, en la puerta del Asilo de Ancianos Incurables, alla en el Barrio de Aranjuez, se lee un letrero:

CERRADO POR DUELO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miquel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Ya llegó la 8º partida del famoso

"ONODA"

Cualquier cantidad al precio más bajo

ALMACEN JOSE RODRIGUEZ MORA

Teléfono 2777

Apartado 256

ESCRITORES AL AGUA...

Don Ricardo y el "tráfico"

Esto es, en cuanto al capítulo de su queja contra un agente del tránsito. o comercia.

Hacemos la observación por cuanperiodistas digan:

"El accidente de tráfico ocurrido ayer".

plido".

Y don Ricardo ha repetido: me llamó la atención un empleado del fundir tráfico con tránsito. tráfico..."

Ahora vamos por partes.

Entre tráfico y tránsito hay una vocablos muy distintos.

Tráfico: acción de traficar. Traficar: comerciar, negociar con do los escarpines.

notamos que con frecuencia usó mal, asimismo, trafagar, andar o errar roban más que un orzuelo y muy mal, la palabra "trafico". por varios países, correr el mundo.

una parte a otra.

"Un agente del tráfico muy cum cos, viajar o caminar haciendo trán la oficina, para tomar fresco de na

aceras, pero no trafican.

que de don Ricardo hasta el último vía la tapa, la mosca volaba... agente de tránsito no sigan metien-

Regla de tres

Un alemán es un filósofo.

Dos alemanes son: un chiste, un vaso de cerveza y una fábrica de ción. acero.

Tres alemanes: un proyecto para ocupar Yugoeslavia.

idem.

polo. Tres suecos: un instituto de masajes.

Un inglés: una cuenta.

Dos ingleses: un club.

Tres ingleses: una colonia. Un cubano: una rumba.

Dos cubanos: uno amigo y el otro enemigo del gobierno.

Tres cubanos: tres enemigos de ción. Batista.

Un español: una buena persona, aguanta nadie, Dos españoles: una polémica.

Tres españoles: una guerra ci-

Un mejicano: un romántico. Dos mejicanos: dos enemigos de murmurando hasta por los codos.

los Estados Unidos.

Tres mejicanos: una revolu-

Un francés: un profesor.

Dos franceses: dos humoristas.

Tres franceses: Nunca hemos vis-Un sueco: uno que se hace el to tres franceses juntos El único. caso que conocimos es el de tres Dos suecos: una expedición al franceses que forman un matrimo-

Un argentino: un tango.

Dos argentinos: un tango y una pebeta.

Tres argentinos: un tango, una pebeta, un gaucho. Y mezclados: una pelicula.

Un nicaragiiense: un amigo. Dos nicaragiienses: una revolu-

Tres nicaragiienses: no los

Un costarricense: un chisme, Dos costarricenses: un chisme y

una calumnia. Tres costarricenses: tres hombres | Señora Santa Ana

Gabinete de don Ricardo

Si don Ricardo Jiménez llegara llio Acosta. a la Presidencia, - conste que hablamos en sentido ideológico figu- Juan Bautista Ortiz. rado, formaria así su gabinete:

Secretario de Gobernación: don Cirilo Martin.

cardo Padilla.

Secretario de Salubridad: don

Y suprimiria la Secretaria de E- Peñita le pedia, ducación, la Jefatura del Control, la El viejo lloraba, Secretario de Hacienda: don Ri- Presidencia de la Corte y muchos Calderón lo mecía otros importantes puestos, por una Secretario de Fomento: don Ju- razón: por falta de partidarios.

Los cuatro gatos ricardistas no tienen una peseta

Los ricardistas y demás gentes En la polémica que sostuvo el el dinero y las mercaderías, trocan- de la comparsa, andan locos bus-Licenciado don Ricardo Jiménez con do, comprando o vendiendo, o con cando una platilla. Y no la encuentran el señor Presidente de la República, otros semejantes tratos. Significa, pero ni con candela, y esto que jo

Don Julio le propuso a Cirilo Traficante: persona que trafica que hipotecara el charralillo para los primeros gastos. El doctor Pe-Tránsito: acción de transitar. Lu na es tan agarrado que por no dar, to ya estamos cansados de que los gar o sitio por donde se pasa de no da ni el saludo. Basta decir que a él le achacan el cuento de la azu Transitar: Ir o pasar de un pun- carera .Esto es, que cuando fue to a otro por vias o parajes públi- ministro, "tenía una azucarera en ranja alla en las tardes. Y cuando En consecuencia no se debe con- salía a la calle, para cotrolar si sus empleados le quitaban unas cucha-Las senoritas transitan por las raditas de azúcar, encerraba una mosca dentro de la azucarera Asi sabía si le cachaban o no un puñigran diferencia pues se trata de dos | En resumen: que ya es hora de to de azúcar, ya que si alguien mo-

Don Cirilo, que es el verdadero Jefe de Acción y el que se multiplica y gasta como ninguno, no quiere hipotecar el charalillo. A don Julio le contestó:

-Mirá viejo. La campaña la podemos hacer con sólo que dejés de comer bizcotelas y pejibayes. Con sólo eso, basta y sobra.

¿Qué hubo de aquello?

Gonzalo Chaves, Cañas.

Hipólito Murillo, San Pedro de

Manuel A. Santamaria, Sixaola. Juan Cascante Camacho, San Rafael de Desamparados.

Adán Ureña, San Pablo de Ta-Angel Ugarte, Corralillo de Ni-

Otoniel Quesada, Sixaola.

C. Ramirez, Cervantes de Car-

VILLANCICOS

(Prohibida la reproducción) llora don Ricardo por una manzana

Duerme Ricardo, que tengo que hacer: lavar tus mantillas sentarme a coser.

que se le ha perdido.

Ricardo callaba

BILLO. (Con razón no tienen medida). Dibujo para colorar



¿Y ahora, qué hago?

¿Quién, ¡Dios bendito! nos da una lista de Ricardistas?

Durante una semana hemos esta- pelo. do haciendo el censo ricardista y es posible saber los nombres de número que pensamos primero. unos veinte más para tomarles el

Si al ricardismo le quitamos a siempre caemos en los mismos non los comunistas, al grupo que antes bres: don Julio, Peñita, don Juan se llamaba Renovación Nacional, a Bautista, Nelson, Tatayo, don Ciri- los anticortesistas y a los demás de lo, y Odin y cuatro gatos más. No las alforjas, no queda pero ni el

Las madres desnaturalizadas

saron que se ensayaba para orador malos tratos... ricardista, pero como el chico insisalma una patada en la tripa logran- maltratándose mucho el pie,

Nos vamos modernizando que es do hacer goal en un ropero situado un gusto. Por primera vez en la en la habitación inmediata. Fue una historia de esta aldea se ha dado el soberbia patada como las que acoscaso de ser denunciada una mujer tumbra dar don Ricardo a sus amipor malos tratos inferidos a su hijo gos, tan pronto llega a la Presiden-

El suceso es el siguiente: varios | El casero, al ver deteriorada la vecinos del barrio de La Soledad vivienda, y el polaco que vendió el oyeron llorar desesperadamente al ropero, que aún no ha cobrado, dehijo de la señora Rosa. Primero pen terminaron presentar la denuncia por

El Juez del Crimen dispuso aera en sus lamentaciones como Gar- ceptar la denuncia y llamó a Rosa lia Monge, el martir incomprendi- para que le explique bien cômo hay do, investigaron el hecho diciéndo- que dar la patada para que el niño le a la interfecta que, o callaba al llegue tan lejos, por cuanto a los angelito, o a ella la quemaban viva. suyos jamás los manda a una dis-Entonces Rosa le arreó a su hijo del tancia mayor de dos metros, y esto

Imprenta Borrasé Hermanos ecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

CHARLAS DE LUIS

Se necesita una mujer.-No debe ser bella ni Una mujer jamona y con patente joven.—Siniestro de tránsito.—Vía libre.— Lo que pide el joyen "Pichón".

"Para manejar auto particular, necesito mujer experta con patente.-No debe ser joven ni a la postre le entregue una "caracha". bella.-Agencia Pichón".

(Anuncio publicado por 'La Prensa' de Barranquilla).

Al leer ese anuncio sorprendente, yo saqué en conclusión por ese dato, que el amigo "Pichón" de modo urgente necesita una vieja con patente para que le maneje el aparato. El amigo "Pichón", que es hombre diestro, quiere para evitar cualquier siniestro, una mujer de edad, porque una vieja cuando de pronto el aparato arranca, indiscutiblemente le maneja con más tino el timón y la palanca.

Para que le maneje su berlina quiere el joven "Pichón" abrirse al trato con una dama añosa y vespertina, diz que porque la vieja siempre atina cuando está sin aceite el aparato y cuando está el motor sin gasolina.

le dará aparato aquella facha siempre nueva, brillante y reluciente, pero si lo maneja una muchacha, puede que con el uso tan frecuente

"Pichón" dice de modo muy juicioso que si está el aparato manejado por una dama de perfil hermoso, por su falta de tino y de cuidado puede en cualquier momento inesperado producir algún choque peligroso.

Porque si no es experta y competente esa chica de aspecto primoroso, bien podría (el peligro es inminente) producir en la calle, de repente, un siniestro de tráfico... amoroso.

Pero con una vieja nunca habría -aunque con fuerza el movimiento vibreningún choque de tránsito en la vía, porque siempre presenta vía libre.

Y por esta razón dice ese chato que por su gran pericia comprobada, para la dirección de un aparato nada como una vieja patentada.

Luis Donoso

Interesantes observaciones...

(Viene de la Pág. TRES)

se verán claramente en estas locu- distas y gacetilleros. ciones y frases: seno del hogar, seno | El vocablo álgido pertenece a la seno de la riqueza; en el seno de la algido del cólera. de "parte interna de una cosa".

milias". - Selgas.

"Podéis llevar sus versos al seno de los campos".-Castelar.

"El pueblo en cuyo seno había muchos descontentos con el gobierno" .- Alfonso Dávila.

"La nación llevó a su seno para combatir, a las legiones de Francia. aterirse de frio hay redundancia de A paricio

"El ardiente amor se habia retrevista".-Valera.

Seno es, también, el espacio o de huesos y otras molestías. hueco que queda entre el vestido y l sa". "Llena de miedo guardó la car- pre idea de frio o enfriamiento. ta en el seno".

solvió este pleito del lenguaje con arrecirse. Debemos advertir que esel agregado de una nueva acepción, te verbo denota con mayor propieque considera a la palabra seno dad el efecto de frio intenso en el equivalente a pecho o parte exterior organismo humano. del pecho.

der los sentimientos más delicados frio. de nuestras lectoras, sostenemos que seno y no pechos o mamas o tetas, za. como aconsejan los puristas recalcitrantes en su afán de conservar la calle con pasos vacilantes. pureza del idioma.

MOMENTO ALGIDO

1.-En el momento más álgido de la pelea, llegó la policía.

medio hasta el día siguiente.

Se ha generalizado mucho el uso frio generalmente excesivo. del adjetivo álgido para dar idea de discusión violenta, muy acalora- hielo tiranizaban la aterida Espa- sual en el periodismo. Desde que construcción para "que las personas da, bulliciosa o de hecho en que na".-Jauregui. intervienen numerosas personas en lucha incontenible, desconsiderada...

La consulta del Diccionario nos de-La voz que motiva esta cédula mostrará que dicho adjetivo no tielexiográfica tiene en el lenguaje de ne la significación que le atribuyen los escritores otros significados que con alta frecuencia algunos perio-

de la familia; seno de la sociedad; Medicina. Denota: acompañado de seno de la corporación; nacido en el frio glacial, fiebre álgida, período

la mayoria de estas frases, de senti- doctor M. Calandrelli, emplearlo en do figurado, se sobreentiende la idea lugar de intenso, vehemente, violento, sublime, etc. Deriba del ad-"Han salido del seno de sus fa- jetivo latino álgidus, frio, yerto, aterido; el cual desciende del verbo algere, helarse de frio".

ATERIDO DE FRIO

1.-"Un niño aterido de frio duerme en un escaño de la plaza".

En las frases aterido de frio o palabras, puesto que aterirse denota pasmarse de frio, y pasmarse es enfriarse mucho o bruscamente. Se crudecido en su seno durante la en- llama pasmo a un enfriamiento que se manifiesta por romadizo, dolor

Hemos visto, pues, que las voces el pecho. "Sacó del seno una bol- aterirse y pasmarse encierran siem-

La significación de aterirse la Hace pocos años la Academia re- llamamos en otra voz castellana:

En efecto, arrecirse es entorpe-En voz baja y sin ánimo de ofen- cerse o entumecerse por exceso de

1.-El cuerpecito del niño estaserá siempre más correcto decir ba arrecido en un escaño de la pla-

2.-Un anciano arrecido cruzó la

3.-Estuvimos toda la noche haciendo consulta y en la mañana rias o supérfluas en la expresión tada, agregarle "de tiempo". amanecimos arrecidos,

voces aterirse o arrecirse, hace necirse por otra causa que no sea de pedazo de pan, duro y desechado. luz opaca de quinqués sórdidos".

Pica - Pica

Un escritor colombiano está interesado en reunir en un libro todas las palabras inútiles que se han pronunciado durante los últimos diez

Nosotros creemos que no hay necesidad de tanto esfuerzo: basta con coleccionar los reportajes de Garcia Monge, de don Florentino Casjunta se deliberó en secreto; etc. En Es error imperdonable, dice el tro y los de la comparsa ricardista.

> Una mujer suele no poder pensar en varias cosas a la vez pero si en varios hombres.

Burradas

Se extrañan los belgas de que hay un hombre que en un circo monta un caballo, se corre hasta debajo del animal, se toma de la cola, y finalmente reaparece montado en el cuello del caballo.

A nuestro juicio eso no tiene nin guna importancia. Eso lo hizo don Florentino Castro la primera vez que subió a un caballo

Un modisto frances sostiene que no hay forma de que desaparezca la moda de las espaldas desnudas. Nosotros creemos que si. Basta anunciar que un científico ha descubierto un método que permite decif exactamente la edad de una mujer con sólo mirarle la espina dorsal.



Arroz crudo

Cuando un restaurante adquiere j buena clientela, conviene dejarlo.

Cuando un escritor tiene éxito, hay que destruirlo.

Cuando una mujer nos ama debemos traicionarla.

Sólo así se puede gozar de perfecta felicidad.

La mayor parte de los poetas son frailes fraçasados.

El plagio es el mejor homenaje que se puede rendir a un escritor.

Consejos a la juventud

mero. Cuando viajen en el tranvia bargo es bueno llevar en la bolsa y vean que están dos mujeres de cigarrillos ya hechos para cuando pie, una fea y una bonita, deben uno está solo, porque es una gran cederle el campo a la primera. Y lata eso de estar haciéndolos. luego se van a hablar con la bonita.

hacer el cigarrillo, prefieren fumar nos pobres que los parta un rayo!

¡Jóvenes! La educación es lo pri-¡ de los suyos e invitarnos. Sin em-

Hay que respetar y colmar de Se ha descubierto que es una atenciones a los ancianos ricos y sin gran ventaja hacerse uno mismo los parientes. Es un deber de humanicigarros. De este modo, cuando se dad. Y a lo mejor se mueren y uno está con los amigos, ellos, por no se queda de heredero! A los ancia-

Reflexiones

jer podemos tener la seguridad de se ingeniosa, un aforismo gracioso, que siempre habrá un hombre que nunca jamás digas que os tuyo. lo disfrutara: por lo menos el mo- Si quieres que sea bien recibido,

Del dinero que se da a una mu- Si por acaso has hallado una fraatribuyeselo a algun actor conocido.



constituye un vicio del lenguaje El sentido que es propio de las llamado redundancia o pleonasmo.

En nuestra cédula lexicográfica

El empleo de palabras innecesa- recto y cabal sentido de la voz ci- o asegurar".

un pequeño filósofo":

2.- Las discusiones habían al- cesario el aditamento "de frío", tal dedicada a la expresión "mendrugo hora y media: el tiempo nos pare- ayer... figuran entre los pleonasmos canzado - en el comité - su mo- como aparece en estas frases: ate- de pan", la hemos clasificado entre cía interminable, nada pesaba más tolerables. mento más álgido, por lo que fue rido de frío, arrecido de frío, ya las frases pleonásticas teniendo en en nuestros cerebros vírgenes que necesario pasar a cuarto inter que no es posible aterirse o arre- cuenta que mendrugo es siempre un este lupso eterno que pasabamos a la ciosas estas expresiones:

> Grillos de escarcha o carceles de dante es "lapso de tiempo", tan u- cuando se recurre a dicha figura de llaman. A vosotros os interesa. lapso es "curso de un espacio de que nos oyen no les quede duda altiempo", no es necesario, para el guna de lo que les queremos referir lo han dicho. Te llamo. Os intere-

-Yo mismo se lo dije. Yo lo es-Dice Azorin en "Confesiones de cribi de mi mano. Lo vi por mis propios ojos. Tu madre misma lo "Ahora estábamos en esta forma ha ordenado. Tú misma lo dijiste

Son, en cambio, a todas luces vi-

-A ti te lo diré. A mi me gusta Igualmente pleonástica o redun- El uso de pleonasmo es tolerable leer. A mi me lo han dicho. A ti te

Corrección:

-Te lo dire. Me gusta leer. Me

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Un médico americano ha realizado una dificilisima operación exde cocina que tenía clavado hasta el mango.

El cadaver de la ex-señorita,pues ya no es señorita si está muerta, - ha sido expuesto en una clinica con el fin de que las autoridades hagan deducciones acerca de la punteria del asesino. Varios medicos se han mostrado interesadísi- costumbrado a que el tata lo man-

El nombre cientifico del asno es: siosia".

quiere decir que no tiene asma!

América y Oceania.

En Rusia se usa muy poco el teléfono. Todo se debe a la dificultad de repetir nombres. Veamos un ejemplo:

-Halo. Haplo con Dimitypalonkitrampoff?

-No! Con Peendenimasekope- saldo a favor. tinchinof! Qué desea usted?

-Era saber si Deromizcazarisavichenof.

San Moises es el patron de los

Cosita tiene novio...

(Viene de la Pág. TRES)

vástago de mis amores, para que cualquiera! ¡Y qué familita la que el corazón de mi hija, es un pobre empleadillo a quien si lo registro, charchuela, una mediocridad que hace horizonte. Y lo grave es que ahacer cargo de él.

no existen en Europa, Asia, Africa, pródiga que la de las muchachas y el perro. para envolver al papa, a la mama

se escapó con un chofer.

trar otro chofer.

el Rosario, y si uno se descuida, se echando a volar mi fantasía, me lo meten a bailar en Rancho Chico. Y imaginaba un médico eminente, un a todo esto, saben más que una obsabogado distinguido o un joven tétrica y confunden noviazgo con empresario de gran porvenir. Pero, luna de miel. De allí que haya que joh desilusión! Tanto como me ha estar alerta. Yo, por ejemplo, anocostado criar a mi hijita, al tierno che no tuve gusto. Si se corría una silla, me iba a asomar pensando en hoy sea cortejada por un gusano que ya la niña estaba sentada en los regazos de ese mantudo. Si no hase gasta, Dios mío! El padre es un blaban, mi imaginación los suponía desastre y la mamá una vieja más dándose uno de esos besos que para travendo a una señorita un cuchillo arrugada que un güitite y con tan- separarlos se necesita un abre-latas. tas mañas como chismes que contar. | Y, en medio de todo, resulta que Mi yerno, ese babosito que pretende ahora las parejas están muy civilizadas. Uno puede estar oyendo que hablan de Hitler y de Mussolini, y no le sale de la bolsa un cinco, con lo cierto es que ellos están hechos ser un cinco. Es, en una palabra, un un nudo. Total, que me pienso comprar un perro buld-dog para que cuide a mi hija y hacerla que hable con su novio con un mostrador en tenga, se imagina que yo me puedo medio de los dos. Pero, a la vez recuerdo que en una oportunidad, Za-Pero por otro lado, no es nada carías Leiva, puesto en igual situa- mundo eran siete, solamente, pero "Pneumonoultrainiscrepisilicovoleca- la amargura de nosotros los padres ción, se llevaba todas las noches un hoy el progreso ha agregado una al pensar en el porvenir de nuestras bistec con papas para el perro, y más, como se verá: Si usted puede pronunciarla hijas. Lo tierno del asunto es que claro, se lo ganó. Y como si fuera 1.-Las Pirámides de Egipto. hay que cuidarlas como a un billete poco, llegaba a la casa acompañado 2.-Los jardines de Babilonia. de cien colones en medio de cien de una perrita golosa. Y de allí que 3.-El sepulcro de Mausolo. Las mujeres que nunca mienten rateros. No hay imaginación más al año fueran padres don Zacarías 4.-El templo de Diana.

No hay habilidad más grande que 6 .- El coloso de Rodas. y hasta al gato de la casa. Son ca- la de los novios para besarse. Bas- 7.-El Faro de Alejandría. paces de asegurar que andaban en ta un segundo de descuido de la 8.-La comparsa de los ricardistas, se margarita-gotió. madre, para que, ¡cataplún!, el no-Hace veinte años las beatas ofre- vio le dé un ósculo al pilón. Y a calle o en una vela. Y así, yo estoy podemos mover de la casa por cui-No hay razón para tanto. En talla. Y si no pueden conversar en sita la osculen, así como así. taquilleros. Fue encontrado en el estos tiempos no es difícil encon- la casa, se entrevistan donde una En medio de todo, como lo indi- mino: hacerme ricardista. buena amiga, en la Iglesia, en la que antes, ya mi mujer y yo no nos

El volconazo de Muñocito

Muñocito se ha volcá, se ha volcado Muñoci, sin importarle un comi la firma que ya hubo dá...

Apenas vió a don Rica corrio para su redi... Oh, qué tupé de indivi, qué bárbaro más chollá!...

Muñocito ya se fue... Requiescat In Pace. Amé. Que Dios lo coja en su gló...

Esperamos su regre cuando ya sea Presidé Rafael Angel Caldero ...

Fray P K 2

Las maravillas del mundo Antiguamente, las maravillas del

- 5.-La estatua de Júpiter Olimpo.

AVISOS ECONOMIC

INSTITUTO. - Quereis ser artista de cine? Que os preocupa tener la boca grande y la nariz imperfecta? Venid. Nuestros empleados os achicarán la boca en tal forfa que no podréis pedir nada. Ni siquiera decir esta boca es mia. El Instituto Moderno a cargo de Virtudes Morales os abre las puertas para ser artista de cine. Con pocas lecciones os vereis en una película y en seguida en un automóvil a gran velocidad. Pronto! Jovencitas! Ya es hora de que comencéis a "rodar".

NODRIZA. - Da de mamar a domicilio. Es feo decirlo, pero los niños bajo mi cuidado y alimentación pectoral, maman tanto que salen diputados. Probad y os conven-

Del mismo mal

- No te casaste?

-Pues no.

- Por qué?

-La razón es obvia:

porque mi querida novia

cian candelas a los santos. Hoy, ya esto no hay derecho, francamente, aterrado de que el novio de mi hija dar la parejita. Y como el novio más civilizadas, ofrecen un bombi- Yo creo que los novios debían con- le dé un ósculo. Y más ahora con no tiene ni dónde caer muerto, hallo de 50 candelas y les resulta un versar con mordaza, con las manos esos besos que se aprenden en el ci- brá que esperarse que jalen diez amarradas y con muchas otras pre- ne. Ya las parejas no se besan: aho- años, que se aburran. Y así, el día cauciones. Por otra parte, cuando ra más bien dan la idea de que chu- menos pensado tendré que exclamar Los periódicos norteamericanos creen que la familia se ha acostado, pan. Y esto es lo que me inquieta como don Luis Mejía: ¡Imposible vich estaba en casa de Ivanofzarto- están haciendo un escándalo, por la novia va discretamente al interior y por ello crece el temor de que a la habéis dejado, don Juan, para cuanto la esposa de un millonario y una vez enterada de que no hay mi hija su novio le dé un ósculo. vos y para mí". peligro a la vista, comienza la ba- Ninguna gracia me hace que a Co-

Total que me encuentro tan desesperado que sólo me queda un ca-

Patricio Abarca

Grandes facilidades para nuestros clientes.

Acabamos de recibir un enorme surtido de

CASIMIRES INGLESES

que se imponen por su CALIDAD y BAJO PRECIO



Use el

CALZADO **NEW YORK**

no lo hay mejor.

Operarios de reconocida competencia

Materiales de primera clase

Teléfono 3008

Tenemos en formación la Serie de Trajes FLY RAYO

Apartado 85

¿QUE es el TUBERCULIL?

TUBERCULIL, es el expectorante curativo sin rival. TUBERCULIL, TUBERCULIL, TUBERCULIL, TUBERCULIL, TUBERCULIL.

es el famoso preparado que combate la BRONQUITIS y la TOS CRONICA.

FACILITA LA RESPIRACION, descongestiona los bronquios v elimina el ASMA BRONQUIAL.

alivia la tos asfixiante del asmático, quitándole las molestias que le impiden dormir con tranquilidad.

combate las afecciones pretuberculos-s, actuando además como precioso desinfectante de las vias respiratorias.

es un vigorizador pulmonar, no irritante. Su tolerancia es perfecta, tanto para niños como para ancianos.

Por consiguiente Ud. debe solicitar el TUBERCULIL en todas las Boticas importantes - Distribuidores al por Mayor

URIBE & PAGES

Botica Oriental, Botica Francesa y Botica Dr. Badilla (Heredia)

Los cuatro gatos ...

(Viene de la página PRIMERA).

na la loca con el cadáver de su mademocracia, y por fin dijo que es- en esos momentos por alli. taba muy reconocido con las manifestaciones de don León. Esto es, que ahora cree en la democracia y en todo lo que existe. Y por otra parte, llama la atención el cuento de que es necesario defender nuestras libertades expuestas a los atropellos del gobierno. Hasta nos hace gracia eso de oir que las defenderan a cualquier precio. Pura musica celestial. Si don Ricardo considera que es necesario defender a nuestra democracia, pues que comience por platear sus finquillas y las casas que tiene, y, se juegue el todo por el todo en bien del país. Pero quiere la mesa servida.

Otra cosa: la campaña a favor de la candidatura de don Ricardo la van a financiar en Panama. Parece que alli ha tenido mucho eco y que los panamenos consideran que es el hombre ideal para arreglar el asunto de limites. En consecuencia, previa la ilusión de que a los panamenos se les dará no sólo el Sixaola sino toda Talamanca, una parte de Golfo Dulce y hasta la Isla del Coco, no es raro que se obtengan algunas platillas. Y todas, como es lógico, con gran desinteres.

Y mientras don Cirilo, Ricardo Padilla, don Julio, Garcia Monge y los de la comparsa hacen contribuciones para pagar campos cedidos para los articulos trasnochados que publican, don Ricardo se deja mecer. El la quiere pero bien servida. Dice un no, encerrando un si. Y luego pretende que todos le creamos. Y lo malo del caso es que los cuatro gatos están gastando platillas mientras que don Ricardo se deja mecer. Si le dijeran que aflojara el pollo, otro gallo nes cantaria. Lo malo es que de esta vez están ver-

KUKITO

Conocido La comparsa... Don Florentino es muy

Dos amigos estaban discutiendo ron: rido. Y eso de que se ganaban ba- sobre don Florentino Castro, santo tallas con el cadáver del Cid Cam- grande del ricardismo. Uno decía tino Castro? peador, es puro jarabe de pico. Ni que era casi desconocido y el otro hay ricardismo ni hay candidato. que era muy conocido. Y para re- do). Don Ricardo comenzó a alzar ban- solver el punto, dispusieron pregun dera con el cuento de defender la tarle a tres personas que pasaban queno productor de café y le for-

Paso un senor y le preguntaron: -¿Usted conoce a don Florentino Castro?

- No! Respondió.

Finalmente encontraron a un pe- pirilistas. respuesta no se hizo esperar:

tino Castro! ¡Podia no! ¡Como que Pasó un viejito y lo interroga-lme tiene trabado con un pagaré...

—(Viene de la pág. PRIMERA) muerto el ricardismo, sólo le que-- Usted conoce a don Floren- da el derecho de Partido Fantas- ha contato Ricardino Padilla, y ma. O en otras palabras: no se usted se va a dare una grandi res-(No tuvieron respuesta: era sor- trata, en consecuencia, de directo- buscata. Y alli usted, Cirileto, Petores políticos, sino de caballeros es nini, y los cuatro gatos del gru-

mularon la consabida pregunta. Su j nado el cuento de que fude volver empeñato en invocare al inventore a darle vueltas al molejón donde se de las bizcotelinas. afilan las hachitas de mando. Sus Ma, per la Honrata Madona!, -¡Que si conozco a don Floren- negativas nos hacen recordar a los me ha asegurato que ese grupino gatos en los tejados: dan unos gri- de los embrocatores del vieco don tos que parten el alma, y la ver- Ricardeto, está subvencionato per dad es que se quejan de ganas.

lerle el juicio que de él se forman enemico, los han contratato a tutos en el exterior en referencia a sus ne- ustedes para que bailen la gigangativas para aceptar una candidatu- tina. La proba de tuto cuesto es que ra. Basta decir que cuando el dice el ricardismo no tiene gurbia, está que no, sus partidarios y amigos lo pelato. Las publicachiones que haponen en duda. Ahora mismo, se cen en los periodiquinos son de a està dejando adormecer con cantos fiado y con el sistema polaquino. de sirenas y se hace el indiferente andan buscando camiones para la a todo. Y lo malo del caso es que la llegata del circo ricardista en Aladocena de ricardistas sigue gastando juela. Dentro de poquitinos dias seplatillas en comprar oxigeno para rà el grito feroche. A tutos los la candidatura fantasma, y él no viecos que les han contratato los los desanima. En esta forma, albo- camiones, le van a amarrar un rotando el cotarro y quedándose muy grandi perro. tranquilo, se ha embarcado dejando a los demás en tierra.

garle para que lo haga...

en cuanto a lealtad eleccionaria. Como si esto hubiera sido algo nuevo. Eso lo dijo el señor Presidente desde que llego al Poder.

le corten las alas al señor Secretario de Gobernación, y cuando los crimenes ignominiosos de Heredia y de Alajuela no tuvo ninguna exclamación "volátil". Entonces no sólo fue indiferente a las alas, sino a las espuelas.

Pero en fin, la lucha está iniciada No sabemos todavia a dónde van a instalar el club ricardista, aunque si no encuentran local aparente, les indicamos uno: el Museo.

Carta de don...

- (Viene de la pág. PRIMERA) las noches habrá cenas, según me pino invocarán a los espíritus. El A don Ricardo Jiménez le ha so- médium será don Yulio quien se ha

los calderonistas. Dichen que esos Al senor ex-Presidente debe do- signores deseando encontrar a un

Los ricardistas están empeñatos en que les den la mesa servita. Quie En dias pasados decia don Ri- ren que don Leone cambie el gabicardo que era el momento de luchar netino, que del presupuesto les de en defensa de nuestra democracia, una gurbieta y que las hojas suely la verdad es una: tienen que ro- tas las manden a facer a la Impren ta Nazionale. Y tuto cuesto lo piden Pero después de todo, se declaró con lagriminas en los ojos. Los jeencantado de la vida diciendo que fes del ricardismo van a las oficile bustaba la promesa de don León netas del goberno a implorare favores a nombre de don Ricardeto.-¡Que diche el vieco que le hagan il favore de permitir que cuesto y que lo otro. Totale: un feroche ri-Ahora habla don Ricardo de que torno a Canossa que da pavura.

Rechiba un saluto de su amico,

GIUSEPPE CUARANTA.

CLASICAS

Hojas del Poder caidas, juguetes del viento son. Las esperanzas perdidas son, jay! flores desprendidas del fondo del corazón.

PENITA

LAS MUJERES



Son muchas veces las causantes del fr caso en la vida matrimonial.

- PATENTEX es un producto original y seguro para la higiene intima de la mu-

Su empleo es una garantía de satisfacción y de exito. Ningun producto similar ha sido tan debidamente comprobado y acreditado en el viejo mundo

Para su problema personal antes que sea tarde pruebe el PATENTEX

De venta en todas las Boticas y con seguridad en la Botica Central del Lic. Juan B. Ortiz PIDA LITERATURA A SUS AGENTES

Feuillebois, Carvalho & Appel

eca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.